



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

東京六本木ロータリー・クラブ



WEEKLY REPORT

風に向かって、風とともに
東京六本木ロータリー・クラブ会長
2013年5月20日発行 第355号
2012-2013年度 No. 35



本日のプログラム

平成25年5月20日
卓話『世界を歩く禅』
曹洞宗瑞雲寺閑栖／曹洞宗准師家
平野 克史 様

プロフィール

昭和13年生まれ。
大本山永平寺講師、大本山永平寺東京別院後堂（校長）をそれぞれ10年間就任。
昭和61年、ローマ法王（パウロ二世）発願による世界平和祈願祭に大本山永平寺貫首（住職）の名代として出席。
シアトル・ワシントン大学夏期講座に招かれ、座禅指導（昭和50年より10年間）。

パリ・ソルボンヌ大学にて講演及び座禅指導。その他、ベルギー、イタリア、オランダ、オーストリア、ウィーン、アイルランド、モロッコなど、特にスイス、フランス、南米エクアドルには毎年座禅指導に出向（10年前より）。東西靈性交流にて、ドイツ、ベルギー、ローマにてカトリック神父と座禅。東京にて毎月4カ所にて座禅指導。

クラブからのお知らせ [5月13日]

● 松島会長挨拶

- 3週間ぶりの例会です。この間に、木々の若葉は燃え立つような緑となり、四囲の木々と鮮やかな緑のグラデーションを示しています。この時期、皇居前の芝生に寝転がって日光浴している人や、公園でピクニックのランチを楽しんでいる親子連れをみると、こちらまで幸せな気分になってきます。
- 緑と言えば、今ちょうど一番茶の季節です。立春から数えて八十八夜に摘まれる新茶はさわやかで清々しい風味が特徴で、ほんのり甘さも感じられます。これが、二番茶、三番茶となるに従って、苦渋くなっていくそうです。お茶をのむ風習の起源は、遠く中国の古代に求められますが、茶の文化が体系化されたのは、唐の時代だと考えられています。日本では、遣唐使が奈良・平安時代に茶の種子を持ち帰ったのが茶の始まりです。一方、西のヨーロッパには、16世紀当時の貿易商がアジアの茶文化に接したのを契機に、喫茶の習慣が伝播しました。特に、英国では、東インド会社を通じ中国の茶が積極的に買われ、喫茶の習慣が普及しました。中国のウーロン茶、日本の緑茶、英國の紅茶は、みな同じ茶の木の葉ですが、製造過程で発酵させる度合いの違いによって、色合いと風味が異なるようになります。
- なお、先般、郡山アーバンRCとタイアップして、隣村の仮校舎に通学している飯館中学校の生徒にスポーツウェアを寄贈しましたが、先週末、秋篠宮殿下が慰問に中学校を訪れた際、生徒はユニフォーム姿でお迎えしたようです。

● 関口幹事報告

- ユニフォーム贈呈の飯館中学校からお礼のお手紙がきました。全会員宛てにメール送信いたしますので、是非ご覧ください。
 - 『ポリオ撲滅チャリティーコンサート』が下記の通り開催されます。チケット購入代金の30%がロータリアン個人のポリオ・プラス指定寄付となります。お申込みは事務局まで。
- 日 時：2013年6月17日(月) 18:00開場 18:30開演
場 所：草月ホール 草月会館B1
チケット代：1枚 6,000円
- 次年度の会員名簿作成にあたり、会員名簿の記載事項に変更のある方はもとより変更のない方も、5月20日(月)までに事務局までご提出をお願いいたします。
 - リスボン国際大会への参加につきましては、まだ申込みが可能ですので、ご希望の方は事務局までご連絡をお願いいたします。

● 松木親睦活動委員長より

- 6月24日は松島年度最後の例会、夜間例会になります。多数のご参加をお願いします。

入会式

谷口郁夫新会員
(2013.5.13入会)





平成25年4月15日

卓話 『家族を考える～愛と憎しみの関係～』

恵泉女学園大学 大学院平和学科 教授

大日向 雅美 様



私の専門は発達心理学で、また現在、南青山で子育て・家族支援のNPO活動もしております。研究実践活動のきっかけは1970年代の初めに続いたコインロッカーベビー事件で、なぜお母さんが我が子に手を掛けてしまうのか、全国を回ってお母さんたちの声を聴き、育児不安という現象を見出しました。歴史的に見ると子育ては村落共同体、地域ぐるみでした。お母さんが一人で育児をするのは高度経済成長期からなんです。お母さんやお父さんに子どもの成長に喜びを見出してもらうためには地域ぐるみでの子育て支援が必要です。

家族問題の第一、まず夫婦。夫婦のずれの始まりは子育てです。赤ちゃんが生まれてくるまではハッピー。でもやがて妻がつぶやきます。こんなはずではなかった。赤ちゃんって手がかかる。こんなに時間が無いとは思わなかった。また子育て期のお母さんの不満は話し相手がないこともあります。小さいお子さんと一日いると一語文、二語文しか話せない。たまにでいいから接続詞を使って長い日本語を話したい。一番期待する会話の相手は夫です。でも日本の男性は悪気があるわけじゃないけど仕事で忙しい。たまの土日、家にいる夫に話しかけても上の空でテレビをしている。ひどいのは途中で遮る。君、何を言いたいの?結論は?これ一番だめです。夫と会話がなく惨めだ。相手にされない。対等性がなくなっている。かくして夫婦の溝が広がっていきます。

40、50になって、これから自分の人生と思った時、次が介護です。地域によっては未だに長男の嫁がやるべきだという考え方がある。ある60代の女

性は10年近くお姑さんを介護して無事お見送りしたとき、今度はお舅さんが倒れてしまった。夫も夫の弟妹も当然のように彼女に期待する。彼女は思わず、今度は勘弁して下さいと言ってしまったそうです。

介護しないつもりはないけれど私一人で全部というのは勘弁してという思い。ところが夫は、何故だ、わけを言えというだけ。一言、ありがとうと言って欲しかった。もうこの人と残された人生と一緒に送れないと思ったそうです。

定年を迎えた夫婦に、これからどうしたいかアンケートをとると、夫は妻と第二の人生を楽しみたい、温泉旅行にも行きたい。妻は、あの人とだけは嫌。この年齢になると妻は地域や趣味の活動に活発に動いているのに、定年を迎えた男性は粗大ごみ、濡れ落ち葉と言われる。私は複雑な思いを否めません。男性たちはなぜそうならざるを得なかつたのか。

そこで私は地域の子育て家族支援者養成と同時に団塊世代の方々の地域活動の養成も始めました。素晴らしい業績をお持ちの方々にもう一度地域に出ていただき、持てる力を地域のために活かしていただきたい。そうして企画した「子育て・まちづくり支援プロデューサー養成講座」です。もう一度中高年の男性と女性が子育て支援を仲立ちにして、新しい地域を紡いでいただけたらと思います。ありがとうございました。





2012~2013年度 第11回理事会報告

【報告事項】

- ・小笠会計担当より一般会計、ニコニコ会計の第3四半期決算の報告がなされた。
- 松島会長より事務局移転に伴う契約や経費等については今後詳細をつめていくと報告された。

【その他】

- ・平松会長エレクトより、次回理事会を新旧理事の顔合わせの場とし、合同理事会とさせていただきたいとの要請があった。

2013~2014年度 役員・委員会構成表

会長 副会長 幹事 副幹事	●平松 和也 ●山本 良樹 ※渡辺 美智子 ●山本 章博	●松木 隆央 ※小笠 裕子	会計 副会計 会長エレクト	※小笠 裕子 中川 勉 ●山本 良樹
【委 員 会】				
クラブ運営委員会 委員長 ※浅田 豊久	プログラム委員会 親睦活動委員会 ニコニコBox委員会	●松木 隆央 ※三田 大介 ※柏原 玲子	大橋 寛治 河野 拓 藤井 卓也	フォード・マーク・リー、深田 宏、●石上 和敬、角山 一俊 ※森 佳子、篠塚 博、※安間 百合子 ●松木 隆央 マウラー・ビー・リード、齊藤 明子、高柳 公康、谷口 郁夫 ※今村 道子、門田 真乍子、●関口 明博、末松 亜斗夢 杉本 潤、隅田 幸男、宇佐見 千嘉、渡邊 滋
広報委員会 委員長 ●安井 悅子	広報・週報委員会	※片岡 雅敦	小篠 ゆま	安部 義彦、中川 勉、※小笠 裕子、●関口 明博 末松 亜斗夢、高柳 公康、谷口 郁夫
会員組織委員会 委員長 ●山本 良樹	会員増強・退会防止委員会 ロータリー情報委員会 会員選考委員会	※安間 百合子 ※秋津 壽男 ※松島 正之	宇佐見 千嘉 鈴木 エドワード 杉本 潤	藤井 卓也、深田 宏、門田 真乍子、※松島 正之 大橋 寛治、芹澤 ゆう、篠塚 博 河野 拓、マークエスティル・スキヤルシャフィキ、隅田 幸男 宇佐見 千嘉、●山本 良樹、※安間 百合子 ※秋津 嘉男、※浅田 豊久、●石上 和敬、※森 佳子 小竹 直隆、●安井 悅子
奉仕プロジェクト委員会 委員長 ●山中 祥弘	職業奉仕委員会 社会奉仕委員会 国際奉仕委員会 新世代委員会	CLP ※森 佳子 ●刈田 吉夫 ※日下部 真治	(職業倫理の高揚に特化) マウラー・ビー・リード 角山 一俊 齋藤 明子	デルゴージュ・デューコ・ビー、藤井 卓也、※柏原 玲子、小篠 ゆま 松村 謙三、※三田 大介、中島 信二、鈴木 エドワード 安部 義彦、※今村 道子、マークエスティル・スキヤルシャフィキ 大橋 寛治、鈴木 エドワード、高柳 公康、谷口 郁夫、●安井 悅子 ※秋津 嘉男、デルゴージュ・デューコ・ビー、※片岡 雅敦、 ※三田 大介、中川 勉、中島 信二、●山本 章博、●山中 祥弘
ロータリー財団委員会 委員長 ●山本 章博		●石上 和敬	※日下部 真治、松村 謙三、小竹 直隆、齋藤 明子、杉本 潤 ●山本 良樹、●山中 祥弘	
米山奨学委員会 委員長 ※今村 道子		門田 真乍子	※柏原 玲子、河野 拓、●松木 隆央、●関口 明博、芹澤 ゆう 末松 亜斗夢、渡邊 滋	
復興支援地区委員会 委員 ●安井 悅子				
ロータリー財団委員会 委員長 ロータリー平和フェローシップ小委員会 副委員長 齋藤 明子				
新世代委員会・インターンシップ小委員会 委員 ●山本 章博				
会場監督(S.A.A) 副S.A.A ソングリーダー 副ソングリーダー	●山本 章博 安部 義彦 ※片岡 雅敦 角山 一俊 ●刈田 吉夫 マウラー・ビー・リード	監 事 クラブ研修リーダー 積立基金管理担当 特別代表	※松島 正之 ※浅田 豊久 小竹 直隆 ※佐藤 晃一	

●理事 ※理事以外の理事会構成メンバー
(アルファベット順・敬称略)



例会日》月曜日 12:30 – 13:30 例会場》グランドハイアット東京 (TEL : 03-4333-1234)



ニコニコBOX情報

山口 富久さん

徳川様、本日はお忙しい中、ありがとうございます。

松島 正之さん

大橋様、ホテル開業10周年、おめでとうございました。

また、森様、美術館の10周年記念おめでとうございました。ハピネスから、ラブまでの10周年、現代美術の紹介に大いに貢献されました。

宇佐見 千嘉さん

連休も過ぎ静かな日常が戻って参りました。本日の卓話徳川恒孝様、よろしくお願ひ申し上げます。

小笠 裕子さん

徳川様、本日の卓話を楽しみにいたしております。よろしくお願ひ申し上げます。

渡辺 美智子さん

気がつけば、誕生日でした。

大橋 寛治さん

徳川様、本日はお忙しいところ、卓話にお越しいただき厚く御礼申し上げます。

山中 祥弘さん

徳川様の卓話、ありがとうございます。今こそ江戸に学びたいものです。

小篠 ゆまさん

初夏の日ざしが心地良くなつてまいりました。娘も先週5歳になり、年が経つのは本当に早いとしみじみ感じました。

角山 一俊さん

谷口様の御入会おめでとうございます。

杉本 潤さん

お久し振りです。

高柳公康さん

昨日、春スキーに行って来ました。まだまだ滑れます。今シーズンは現代スキー修得にスクールに入ったりしています。

徳川様の卓話楽しみにしています。

次のプログラム

平成25年5月27日

卓話『The TOMODACHI Initiative and the Future of U.S.-Japan Relations 友だちイニシアチブと将来の日米関係』

在日米国大使館首席公使
カート・トン 様

プロフィール

オハイオ州に生まれ、マサチューセッツ州で育つ。

2011年12月に在日米国大使館首席公使として着任。首席公使就任前はアジア太平洋経済協力(APEC)担当大使として米国のAPECへの参加全般を統括するとともに、国務省東アジア太平洋局の経済調整官を兼務し、同局の経済政策課題への取り組みを主導した。在日米国大使館(1996-99年)をはじめ、フィリピン、中国、韓国の米国大使館など、東アジアでの勤務および研究活動は17年に及ぶ。国務省朝鮮部長(2008-09年)、国家安全保障会議(NSC)アジア経済担当部長(2006-08年)を務めたほか、東京大学経済学部で客員研究員として研究活動(1995-96年)に従事。1990年に国務省入省。それ以前は東京のボストン・コンサルティング・グループにアソシエートとして勤務。

谷口 郁夫さん

本日より入会させていただきました。何卒よろしくお願ひいたします。

門田 真作子さん

アウンサンスーーさんが来日の折、日本で会いたい人のメンバーにオンリーワンワールドの名前が上がり、代表のダミニさんがお目にかかるつて来ました。

安井 悅子さん

大橋様、10周年おめでとうございます。

徳川様、本日の卓話よろしくお願ひ致します。

安間 百合子さん

徳川さま、本日はご多用の中ありがとうございます。江戸の文明に学ぶこと、たのしみにうかがわせていただきます。

小竹 直隆さん

長らく、ご無沙汰しました。

渡邊 滋さん

今、様々な花が咲いています。

「かたまって薄き光の董かな」渡邊水巴

**5月13日 合計 59,000円
累計 1,735,500円**

5月お誕生月の会員



深田 宏さん
渡辺美智子さん
小篠ゆまさん
小笠原正彦さん(例会は欠席)
齊藤千穂さん(例会は欠席)
工藤一枝さん(例会は欠席)



今週の言葉

また
一杯一杯復一杯

酒仙と言われた李白の極め付きの名詩の一句。友人と山中で酒を飲み、杯を重ねるうち、酔いかかる。「一杯一杯 また一杯」、酒飲みの心中が手に取るように分かる。中国に旅したとき、宴会の都度、中国側のホストが、当方の酒量を斟酌し、「乾杯、乾杯、ゆっくり乾杯」と歓迎してくれたのを思い出す。

(松島正之会長)

5月13日の例会出席率 (暫定)

・会員の例会出席数(出席率) 34名 (71%)
・ゲスト・ビジターの参加者数 4名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。



森の町内会
間伐に寄与する紙
www.mori-cho.org

この印刷に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます

東京六本木ロータリー・クラブ

会長 松島 正之

幹事 関口 明博

委員長 安井 悅子

副委員長 渡辺 美智子